

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

MURCIA, 15 Ptas. | Extranjero, 25 Ptas. | América, 11,65

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

MURCIA

CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63

25 EJEMPLARES, 1,75

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

Este número ha sido sometido a la censura.

LA FALSIFICACION DE BILLETES

La actuación judicial entra en una fase interesante

El sumario, que estaba a punto de terminarse, se ampliará considerablemente

El asunto de los falsificadores Alicante.—Cabele a EL LIBERAL el orgullo de haber sido el primero en esta región de haber notificado al público el importante descubrimiento realizado en Madrid por orden del Juez especial don Mariano Luján, cuya actuación acertadísima es digna de los mayores elogios.

A lo que ya conocen nuestros lectores poco hemos de añadir, puesto que a la hora en que escribimos estas cuartillas nada nuevo se ha presentado en este ya complicado y difícil asunto de los falsificadores de duros, efectos timbrados y billetes del Banco de España.

Existe, como es consiguiente, la natural reserva, guardada para que las noticias de Prensa no puedan malograr el éxito de ciertas gestiones que se están llevando a cabo, las cuales quizás reserven algunas sorpresas más que añadir a las ya conocidas.

Lo cierto es que el sumario, que ya estaba a punto de terminarse, ahora no tan solo se ha ampliado considerablemente, como hemos de suponer, sino que quizás haya necesidad, por su enorme volumen, de fraccionarlo en tres: uno sobre la falsedad de duros, otro de los efectos timbrados y otro de los billetes.

Se asegura que el señor Luján continuará siendo Juez especial de esos tres sumarios, a pesar de que correspondía verse el juicio oral en la Audiencia provincial de Madrid lo correspondiente a la falsificación de billetes. No solamente podrá actuar el señor Luján en esta región, sino que al quedar como Juez especial de todo el sumario, tendrá jurisdicción en toda España.

Tal honor para el activo y dignísimo Juez, es debido a sus propios méritos que le han granjeado la absoluta confianza de todos: de sus jefes y conciudadanos.

Nombres nuevos

José Sánchez no se llama así. Al ser detenido en el Hotelito de la Ciudad Lineal, junto con Javier Montoro, la mujer de este y su compadre Pedrajas Valos, se ha podido identificar el verdadero nombre de ellos.

Resulta que el personaje a quien hemos venido llamando José Sánchez, el famoso «Don José», se llama Fernando Reyes, experto falsificador conocido de la policía, especialmente del jefe señor Maqueda, en esta clase de «negocios».

Otro nombre nuevo ha sonado ahora y este es el de Pedrajas Valos, quedando consignado en el sumario como personaje de bastante relieve e importancia. Este individuo era la persona de confianza del Javier Montoro, sirviendo de auxiliar a este y a Fernando Reyes en el hotelito de la Ciudad Lineal con objeto de que salieran lo menos posible a la calle.

Cuando Javier Montoro regresó de América, Pedrajas Valos, que entonces se hallaba en Algeciras, le tuvo en su casa. Más tarde cuando se comenzó la falsificación de billetes, fue llamado a Madrid por Montoro, viéndose éste en Pedrajas Valos una de las personas de confianza que necesitaba para su lucrativa «industria». Este se halla en la cárcel convicto y confeso.

De don Juan García Casanova, comandante de la escala de reserva, dícese que falsificaba billetes del Banco de España en unión de Reyes y Montoro, sospechándose que conociera a estos y entrara en el «negocio» por indicación y mediación de una otra persona que todavía no es conocida, pero que quizás lo sea muy pronto. Créese que García Casanova estaba también dedicado a la expendición de billetes.

Con el nombre de este comandante entra en acción otro personaje ligado a él por vínculos familiares, llamado Andrés Antón, a quien la policía no ha logrado detener todavía.

Anton, persona acomodada y conocida en Cartagena, es consuegro del comandante García Casa-

nova. Dícese que en otros tiempos fué también falsificador. Quizás por ejercer en otra época de su vida tal «profesión», conoca de antiguo a los encartados Montoro y Reyes. Por lo visto ahora, aceptó de estos la invitación a continuar «fabricando» billetes falsos, pero, persona sagaz, puso por medio a García Casanova, su consuegro, no figurando él para nada en este asunto. La policía ha logrado hallar unas cuentas del comandante que justifican que éste repartía con el Anton su participación en el «affaire».

Lo chocante también del caso es que, según se sospecha, Andrés Antón no se llama así, sino que su verdadero nombre es el de Alvaro Delgado.

Fase importante

La detención de los ya citados falsificadores en Madrid ha dado mucha luz al sumario puesto que ahora se sabe ciertamente la clase de relaciones que han tenido Reyes y Montoro al venir a Callosa trabajando relaciones con José María Miralles, Rafael Alenda y Juan Hernández Gracia llegando a emprender la falsificación en la que estuvieron trabajando año y medio en dicho pueblo.

Sábese que en Callosa fabricaron billetes de cien pesetas de la serie D, de los cuales creíase que se hicieron cuatro ediciones, no siendo utilizable más que la última, teniendo que destruir las anteriores por su imperfección.

Los falsificadores trabajaron en la finca La Cruz y en «Lolesca». Después de año y medio entretenidos en tal «faena» regresaron a Madrid Reyes y Montoro, implantando en la Corte la falsificación de billetes del Banco de España directamente con Pedrajas Valos y el comandante García Casanova, e indirectamente con Andrés Antón, quedando en Callosa Salinas y Alenda, dedicados a la falsificación de efectos timbrados.

Merece consignarse el hecho de que la policía madrileña se incautara de efectos timbrados que Montoro llevó consigo al trasladarse a Madrid.—20 Julio.

Un perito de la Casa de la Moneda 21, a las 12 n.

Alicante.—El juzgado especial continúa sus diligencias. Hoy tomó declaración a los procesados, haciendo a algunos de ellos que explicasen el funcionamiento de varios utensilios.

Llegó de Madrid el perito Delhom de la Casa de la Moneda, enviado para examinar los artefactos empleados en la falsificación.

Confiró extensamente con el juez especial. Este estuvo esta tarde en la finca de la Cerca de Callosa del Segura. El Juzgado, la policía y el perito marcharán a Madrid el sábado.

NUESTRO DIRECTOR

Ayer regresó de Madrid nuestro querido director don Pedro Jara Carrillo, acompañado de su sobrino nuestro compañero señor Sánchez Jara y del doctor Guillaumon.

El señor Jara Carrillo ha sido reconocido por el eminente doctor Pittaluga y por otros especialistas prestigiosos los cuales, después de un estudio detenido han hecho un diagnóstico muy favorable, que despeja el temor de todo peligro. El gran poeta murciano no sufre afortunadamente ninguna grave enfermedad y la dolencia que le aquejaba va desapareciendo francamente pudiendo decirse que solo está sujeto a las molestias de la convalecencia.

Mucho celebramos este feliz desenlace haciendo votos fervientes por verlo completamente restablecido.

La urbanización de Murcia

¿Se han suspendido los trabajos?

¿A qué obedece la paralización? Nuestro gozo, en un pozo. Hace dos días que hablábamos de las obras de urbanización expresando nuestra confianza de que las obras se harían lo más pronto posible y ya se han paralizado los trabajos.

No queremos recoger ninguno de los rumores que circulan y nos limitamos a exponer el hecho.

¿Ha surgido algún inconveniente? ¿Hay algo imprevisto? ¿Tienen los proyectos algún defecto esencial?

Como nada se ha dicho respecto al asunto, el vecindario está algo inquieto por esta inesperada paralización y bueno sería ponerle en antecedentes de las causas.

Dirección, 425 Redacción, 63. Administración, 759

FICHAS

El brazo perdido

Armando de Costa, obrero portuario de Río de Janeiro, volvió en sí en un hospital de dicha ciudad, enterándose de que en el accidente ocurrido pocas horas antes había perdido el brazo derecho. Uno de los enfermeros del Hospital le trajo un diario de la tarde y en su primera página Costa vio una espléndida de su brazo derecho.

Los miembros del servicio de salvavidas del distrito de Guanabara, que se hallaban en la playa aquella mañana, vieron de pronto que, a cierta distancia, un brazo sobresalía de las aguas en la bahía. Embarcáronse rápidamente en un bote, y se dirigieron a fuerza de remos al lugar donde creían que un hombre se estaba ahogando y se hallaron... un brazo que flotaba solo, separado del resto del cuerpo al cual había pertenecido.

El brazo fué llevado a tierra y un fotógrafo de un diario vespertino le sacó una fotografía. Más tarde se supo que el dueño de dicho miembro se encontraba en el Hospital y que su estado era satisfactorio.

UN REGIMEN



—¿Todos los días de paseito? —¡Claro; el doctor me ha ordenado que de un paseito todos los días de veinte kilómetros... para adelgazar!...

La actualidad política

Lo que publica la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» de hoy, entre otras que no ofrecen interés, publica las siguientes disposiciones:

Disponiendo que las contribuciones especiales a que se refiere el artículo 354 del Estatuto Municipal vigente, sean aplicables a las compañías de ferrocarriles al igual que a los demás contribuyentes.

Concediendo un crédito extraordinario de 903.338 pesetas con treinta y tres céntimos, para satisfacer en francos oro la cuota que corresponde pagar a España a la Sociedad de Naciones.

Convocando a oposiciones de ingreso en el Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado.

Promoviendo al juzgado de primera instancia de Oviedo a don Nicolás Padilla, juez de Motril.

Trasladando al juzgado de primera instancia de Motril a don Agustín Cabeza de Vaca, juez de Arcos de la Frontera.

La normalidad constitucional Madrid.—«A B C», replicando a un artículo de determinado periódico, relativo al restablecimiento de la normalidad constitucional, dice: «Si España ha de volver a su normalidad constitucional, tendrá que empezar convocando

unas elecciones sin burlar ni falsificar el voto, para que puedan ser elegidos los legítimos representantes de ideas e intereses.

Las Cortes que se elijan, a imitación de las de otros países, tendrán limitada su intervención en el Poder Ejecutivo, para que ambos puedan vivir con la necesaria independencia.»

Una interviu con el rey Madrid.—«A B C» publica una interviu sostenida por un periodista inglés con el rey de España, durante la travesía de Inglaterra a España en su reciente viaje.

Creo que estos viajes—dijo el monarca—son la única forma práctica de conseguir corrientes de turismo de incalculable riqueza, que otras naciones tienen sin las bellezas y atractivos de España.

La línea que he inaugurado se denominará desde el próximo mes de Enero «Real Línea Transatlántica de España».

Mi viaje a Londres ha sido de absoluto descanso. Ese era mi propósito, pero no he podido cumplirlo porque no me lo permite mi temperamento.

He hecho vida de familia, he visitado establecimientos y fábricas industriales y, como siempre que voy al extranjero, he procurado enterarme de las últimas novedades en agricultura y ganadería.

El veranco de la Corte 21, a las 12 n.

San Sebastián.—Procedente de Santander ha fondeado en la bahía de la Concha el cañonero «Dato».

Permanerá aquí hasta primero de Agosto, en cuya fecha saldrá el rey para Santander.

La reina y sus hijos marcharán antes a dicha capital.

El rey en San Sebastián

San Sebastián.—En el sudexpreso de Madrid, conducido por el duque de Zaragoza, llegó el rey acompañado del infante don Alfonso.

También llegaron el duque de Miranda, el conde de Maceda y el Intendente general de los Reales Palacios.

Félix Rodríguez estoqueará en Valencia seis toros Y no cobrará un céntimo 21, a las 3 t.

Valencia.—Sabido es que en el cartel formado para las próximas corridas de feria, ha sido excluido el diestro valenciano Félix Rodríguez por haberse negado la empresa a aceptar las condiciones que aquel imponía.

Félix Rodríguez, para presentarse ante sus paisanos en esta feria, ha ofrecido al gobernador estoquear el solo seis toros, destinando el importe íntegro a los establecimientos benéficos. El gobernador ha aceptado el ofrecimiento.

El calor en Sevilla Cincuenta y cinco grados al sol y cuarenta y cinco a la sombra 21, a las 12 n.

Sevilla.—Durante el día de hoy, el calor ha sido asfixiante. El termómetro marcó cincuenta y cinco grados al sol y cuarenta y tres a la sombra.

Las víctimas del automovilismo

En un accidente mueren el diestro Pastoret y su apoderado

DETALLES DE LA CATASTROFE

Salamanca.—En un accidente de automóvil han encontrado la muerte el torero Francisco Ferrer, Pastoret y su apoderado Antonio Alvarez, que también representaba al novillero Vicente Barrera.

Ambos venían de Madrid en un auto de la propiedad del primero, que marchaba a excesiva velocidad. Cerca de Narro del Castillo, al tomar la curva denominada de Travao, situada en el kilómetro 158 de la carretera de Villacastán a Vigo, el coche volcó, dando tres horribles vueltas de campana.

Los ocupantes salieron despedidos, quedando muertos en el acto.

Alvarez tenía el cráneo aplastado y desgarrado el hombro izquierdo.

Pastoret presentaba fractura del cráneo, desde el ojo izquierdo al occipital.

La muerte debió ser instantánea.

Los cadáveres fueron descubiertos por un automóvil que se dirigía de Peñaranda a Flores de Avila.

Pastoret había tomado la alternativa en la plaza de Madrid, en 1916, de manos de Bienvenida.

El traslado de los cadáveres 21, a las 12 n.

Madrid.—En un auto salieron varios amigos de Alvarito de Córdoba y Pastoret, de la Peña «El Brasero», con el propósito de gestionar el traslado de los cadáveres de las víctimas.

Pastoret iba a torear el domingo

Madrid.—El representante de la empresa madrileña Esteban Salazar habló anoche con el mozo de etoques de Pastoret, Gonzalo Casado, al que dijo: Busca a Pastoret y dile de mi parte que el día 31, domingo, toreará en Madrid.

Los parientes de Alvarito

Madrid.—De Córdoba llegaron los parientes de Alvarito. Los cadáveres se hallan en Narros del Castillo.

Los alardes de Pastoret

Madrid.—Varias personas que acompañaron a Alvarito y Pastoret antes de subir al coche han manifestado que Pastoret alardeó de su pericia para conducir el coche.

En todo Madrid—dijo—no hay nueve mecánicos que conduzcan el Bugatti.

Además de ser buen mecánico y buen chofer, es necesario poseer un dominio absoluto del volante, porque el Bugatti se va de las manos—continuó diciendo.

Procura que no se te vaya conmigo—contestó Alvarito.

Pastoret replicó: —A usted le traigo yo a Madrid sin sombrero y sin puro.

La viuda de Pastoret

Madrid.—La viuda del diestro se llama Asunción García, de veintinueve años.

Recibió la noticia de la desgracia por un telegrama del juez de Peñaranda.

Los defectos del coche

Madrid.—Algunos dependientes de Alvarito han manifestado que el accidente se debe al mal estado del coche, como así lo advirtieron ellos, pues tuvieron que empujarle un largo trayecto para que las bujías produjeran la chispa.

El protector de Pastoret

Madrid.—Jesús García, de Baza, hombre acaudalado, es el protector del diestro Pastoret. Su propósito era ayudarle solamente y a este efecto arrendó las plazas de Almendralejos, Mérida, Badajoz, Bareaarota y El Escorial.

Pastoret sabía que Alvarito tenía cuatro novillos adquiridos a Tres Palacios y le propuso: —¿Quieres vendérmelos? —Si los pagas bien no hay inconveniente—repuso Alvarito.

Y quedó cerrado el trato, mediante la entrega de mil pesetas que hizo Pastoret.

Entonces proyectaron el viaje a Salamanca, para embarcar los novillos a Mérida.

Pastoret había sufrido dos accidentes

Madrid.—El diestro Pastoret no era este el primer accidente que sufrió.

En Méjico perdió la primera falange del dedo pulgar de la mano izquierda, en el vuelco de un auto.

Por la carretera del Escorial, llevando en el coche a su hermano, sufrió otro accidente, del que los dos resultaron milagrosamente ilesos.

Un formidable incendio

Madrid.—Acabamos de recibir noticias del Puente de Segovia dan do cuenta de haber estallado un formidable incendio.

Está ardiendo una manzana entera de casas. Se cree que hay víctimas. Numerosas personas quedarán sin hogar.

Un redactor de EL LIBERAL sale en automóvil para el lugar del siniestro.

No se conocen detalles, pues, como decimos, el fuego se ha declarado hace muy pocos minutos.

El fuego fué sofocado 21, a las 12 n.

Madrid.—El incendio que hoy se declaró en una manzana de casas del Puente de Segovia, ha quedado sofocado a las cinco de la tarde.

Ha resultado herido leve un guardia.

LA QUINTA DEL 24

Forma en que serán licenciados los soldados

Melilla.—El licenciamiento de la quinta del 24 se hará en la siguiente forma:

El día 23 embarcarán en el vapor «España 5» dos mil seiscientos setenta y cuatro soldados.

El mismo día, en el correo de Málaga, embarcarán para Córdoba y Granada quinientos ochenta y un soldados.

Para los mismos puntos, embarcarán el día 24 quinientos diecisiete.

El día 25, en el «España 5», embarcarán para distintas provincias dos mil seiscientos treinta y tres.

Y el día 27 embarcarán para Valencia, Alicante, Murcia y Albacete mil ochocientos noventa y dos.

EMPLEADO INFIEL

El auxiliar de la Compañía M. Z. A. roba 5.000 pesetas

Madrid.—En la Dirección general de Seguridad se ha recibido una denuncia de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. sobre sustracción de cinco mil pesetas al pagador de la referida Compañía José Gil López.

Este ha declarado que se hallaba en el despacho, cuando notó la desaparición de las cinco mil pesetas que hacía poco le había entregado el cajero.

La policía comenzó a practicar gestiones hasta llegar al descubrimiento del autor.

Es este el auxiliar de la Compañía llamado Pedro Acosta, que fué detenido convicto y confeso.

Declaró que había penetrado en el despacho con mucho sigilo, apoderándose de un fajo de billetes.

Le fueron ocupadas cuatro mil cuatrocientas pesetas. El resto se lo gastó alegremente.

Advertisement for Doña Angeles Moreno López, widow of Ferran, who died on July 15. The ad includes details about her funeral and offers of indulgences.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Monda general de los cauces de aguas muertas
Aproximándose la época en que la costumbre ha establecido la monda general de los cauces de aguas muertas que en Marzo no puede hacerse en muchos de ellos, por la abundancia de las aguas y la necesidad de hacer remonda en algunos de los de aguas vivas; he resuelto que desde el 1.º al 20 de Agosto próximo, se ejecute tan importante operación, aprovechando la circunstancia de discurrir menos agua por los cauces de aguas muertas y con ello, evitar los encharcamientos que se originan y constituyen los focos patológicos y proporcionar el mejor drenaje de los terrenos para favorecer también los cultivos.

nos y señalarán a cada interesado el tajo en que deba hacerla y plazo para ello, tomando las oportunas notas para exigir a los morosos, si los hubiera, las sanciones consiguientes.
Los alcaldes de barrio de los partidos, en los cauces que no tengan Procuradores ni Veedores, convocarán a los avenantes a resolver por mayoría, la forma que eligen para la monda y cuidarán de que se lleve a efecto en el término prudencial que señalen; inculcando en los labradores, la necesidad de hacer la monda en primer término por ellos mismos, por su salud personal y la de sus familias, por la mejora en la producción de sus terrenos y por el bien común de la colectividad.

Escuela Pericial de Comercio de Murcia

Anuncio de matrícula
Los alumnos que tengan hechos los estudios en la enseñanza no oficial y deseen darle validez académica en el próximo mes de Septiembre, lo solicitarán cualquier día hábil del mes de Agosto con arreglo a las disposiciones vigentes.
Para informes y detalles, véase el anuncio fijado en el tablón de este Centro y consúltese en la Secretaría.
Murcia 20 de Julio de 1927.—
El Secretario, S. López Román.

INFORMACION REGIONAL

ALHAMA

El XXV aniversario de la Caja de Ahorros
Ayer domingo, tuvo lugar en el teatro España, el acto solemne de conmemorar el vigésimo quinto aniversario de la Caja de Ahorros y Préstamos de esta localidad.
A tan importante reunión asistieron el señor gobernador civil, el secretario del gobierno don Manuel Fernández Reyes que se hallaba con su distinguida familia en sus posesiones del partido de Espuña, el alcalde don Rodolfo Vivanco, el Consejo de Administración de tan simpática institución, el notario don Aurelio Ruiz, el coronel de Ingenieros don Manuel García Díaz, fundador de la Caja y varios concejales de este Ayuntamiento.

gatería, y hoy son «sabadeles» y a mucha honra, todo el que vistió el traje del obrero.
Aclarado tal extremo sólo nos falta que decir, que estos «sabadeles» de la fábrica de alpagatas, acaudillados por don Andrés Andreu, administrador del balneario, organizaron una función benéfica cuyo producto sería para el Hospital, y que dicha función se representó anoche con un rebosante lleno, tan grande, que antes de comenzar el espectáculo se habían agotado las localidades.
De la interpretación, podíamos hacer grandes elogios; pero son tantos los nombres que preferimos felicitarlos a todos con la sola excepción de una de las muchachas que sin saber leer ni escribir hizo el papel de protagonista con segura y maravillosa perfección.

TOTANA

Inauguración del Teléfono
El miércoles día 20, a las seis de la tarde, fué inaugurado el teléfono urbano e interurbano en esta ciudad, por haber dado por concluidos sus trabajos la Sociedad Telefonía Española, los que ha realizado con los medios que la ciencia y la industria facilitan en estos tiempos de vertiginosos adelantos y perfeccionamiento de los grandiosos descubrimientos de aplicación de la electricidad en la vida moderna.
Este acto se ha realizado en Totana con la mayor solemnidad. A la hora indicada se congregaron en el ayuntamiento el señor alcalde don José Jiménez Cánovas con todos los que constituyen la corporación municipal, el señor cura párroco, señor Registrador de la Propiedad, señor jefe de la Línea de la guardia civil, señor Notario, señor presidente de la Unión Patriótica, señor jefe de Teléfonos de esta zona con personal técnico, señor administrador de Murcia y otros. Los que se trasladaron seguidos de la banda municipal y un grandísimo gentío desde el Ayuntamiento a la oficina central, establecida en la calle del General Aznar.

Hace uso de la palabra el señor Merino; en cuyo discurso, que gustó mucho, definió con gran elocuencia la unión y el amor que llevan a los pueblos la prosperidad y la paz siendo a su terminación muy aplaudido.
Hace el resumen el señor marqués de Ordoño, mostrando sus simpatías por esta villa y el deseo que le anima de favorecer en cuanto pueda a todos sus pueblos. Se duele de como viven estos pueblecitos tan desatendidos y con tan malas vías de comunicación.
Al venir aquí—dice—hoy por primera vez, me explico vuestra desgracia, teniendo que atravesar tan tortuosos como inaccesibles caminos. Yo no ofrezco—añade,—pero cumpla cuanto puedo y terminando vivas a España, al rey y a Primo de Rivera, que la concurrencia contesta aplaudiendo y dando vivas al señor marqués.
Después se procedió a la formación del comité lo. al ofreciéndose para ello las personalidades más salientes, levantándose acta de su constitución que firman con gran número de adheridos.

LA UNION

Marchó a Cuenca la ilustrada profesora nacional señorita doña María Montalbán.
Marchó a Los Alcázares la familia del comerciante don Antonio Hernández.
Regresó de Los Nietos el joven don Valentín García.
Se encuentra restablecida doña Delina Heredia, joven esposa del comerciante don Cayetano Martínez.
En la parroquia de los Dolores contraerán matrimonio la señorita Ascensión Castañón Lozano y don Juan Alcazar Martínez.

Marchó a Campos del Río, la maestra nacional doña Tomasa Moreno de Moreno.
En el templo parroquial de Nuestra Señora del Rosario se ha celebrado el matrimonial enlace del ayudante químico don José Gómez, con la señorita Victoria Morales.
Cuentas Municipales
Día 17.—Existencia anterior, pesetas 8.349'94.
Ingresos de hoy, 1.174'59.
Suma, 9.524'53.
Pagos, 947'87.
Existencia en Caja, 8.576'65.—C.

FUENTE-ALAMO

Reorganización del partido de Unión Patriótica
El domingo 17 emprendió la campaña de reorganización del partido Unión Patriótica. El presidente del Comité de esta villa señor marqués de Ordoño, se hallaba desde aquella mañana haciendo los trabajos preparatorios.
En los salones del Sindicato habíase dado cita los miembros del Comité, autoridades y secretario del Ayuntamiento a las cuatro de la tarde, a cuya hora y en cinco automóviles partió la comitiva hacia la Pinilla, la más distante de las diputaciones de esta villa.
Allí esperaba una nutrida comisión popular integrada por las personalidades más salientes, elemento femenino y señor cura rector don Pablo López, ofreciendo el amplio salón teatro, en cuyo escenario se formó la presidencia por el señor marqués de Ordoño, señor alcalde de la villa don Miguel Pérez, los vocales doctor Montegudo, señor Jiménez Rosique y oradores.
El secretario del Comité señor García Sánchez, declarando abierta la sesión, dirige frases de salutación al pueblo, manifiesta el objeto de la visita. Presenta al señor marqués de Ordoño como jefe del partido y a los oradores; da las gracias a la concurrencia por su benévola acogida y termina con la lectura de una poesía alusiva al acto, siendo aplaudido.

Hace uso de la palabra el señor Merino; en cuyo discurso, que gustó mucho, definió con gran elocuencia la unión y el amor que llevan a los pueblos la prosperidad y la paz siendo a su terminación muy aplaudido.
Hace el resumen el señor marqués de Ordoño, mostrando sus simpatías por esta villa y el deseo que le anima de favorecer en cuanto pueda a todos sus pueblos. Se duele de como viven estos pueblecitos tan desatendidos y con tan malas vías de comunicación.
Al venir aquí—dice—hoy por primera vez, me explico vuestra desgracia, teniendo que atravesar tan tortuosos como inaccesibles caminos. Yo no ofrezco—añade,—pero cumpla cuanto puedo y terminando vivas a España, al rey y a Primo de Rivera, que la concurrencia contesta aplaudiendo y dando vivas al señor marqués.
Después se procedió a la formación del comité lo. al ofreciéndose para ello las personalidades más salientes, levantándose acta de su constitución que firman con gran número de adheridos.

Nombramiento
Ha tomado posesión de la escuela nacional de niñas de la Pinilla, la maestra propietaria procedente de Málaga, doña Elvira Sánchez Saura.—C.

UN GRAN INSECTICIDA «BESTOL»

CUARTO ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA Encarnación Pérez Moreno que falleció el día 24 de Julio de 1923 habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica R. I. P.
En sufragio de su alma se aplicarán misas desde las diez, cada media hora, hasta las doce, mañana 24 en el altar mayor de la parroquia de San Nicolás.
Sus sentidos padres, don Antonio Pérez Lucas y doña Encarnación Moreno Alvarez; hermanos doña Carmen, don Antonio, doña María, don José y don Francisco; hermano político, don Eugenio López-Mesas Llanos; sobrina, Carmencita; tíos y demás familia:
Invitan a sus amistades a estos sufragios, rogándoles la encomienden a Dios en sus oraciones, anticipándoles su más profundo agradecimiento.
Murcia 22 de Julio de 1927.
Los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de esta diócesis y de Jaca, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

NOTICIAS

Por faltas a la moral ha sido detenido José Rabadán Vicente (a) El Carlista.
Por embriaguez y escándalo ha sido detenido Antonio Arceir Cabanes.
Angeles Rubio González ha denunciado a Carmelo Ballesta Rodríguez, quien la hace objeto de malos tratos de palabra.
Ha sido curada en la casa de socorro de lesiones en la barba, Antonia Martínez Moreno, lesiones que le fueron producidas al ser atropellada por un automóvil conducido por José Martínez Pagan.
Por embriaguez y escándalo, ha sido detenido en la plaza de Santa Eulalia Diego Hernández Bernabeu.
BANGO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100
Por riña y consiguiente escándalo, han sido detenidos en la calle de Simón García, los exnovios Angeles Fernández Meseguer, de diez y siete años y Manuel Costa Nicolás, de igual edad, quienes mutuamente se abofetearon.
Esperanza Alvarez Marin, ha denunciado a Angeles Félix y a un individuo que hace vida marital con ella, llamado Antonio y apodado El Candiles, por insultos y por haber sido maltratado un hijo de la denunciante de tres años de edad, por una hija de la denunciada, de nueve años, habiendo obrado ésta última por orden de su madre.
Han celebrado su onomástico, nuestro estimado amigo don Federico Sáez de la Osa y su hijo Federico Sáez García.
Ambos invitaron a sus amistades espléndidamente.

Obituary notice for Doña Remedios Albarracín Macanás, who died on July 23, 1913. It mentions her husband, Don José Alemán Martínez, and her children, including Doña Josefa Aleman de Nortes. The notice is dated July 22, 1927.

Continuation of the 'ALHAMA' section, discussing the inauguration of the telephone and the reorganization of the Unión Patriótica party in Fuente-Alamo.

Continuation of the 'LA UNION' section, reporting on the departure of a teacher to Campos del Río and the reorganization of the Unión Patriótica party in Fuente-Alamo.

Obituary notice for Encarnación Pérez Moreno, who died on July 24, 1923. It lists her family members and the religious services being held in her honor at the parish of San Nicolás.

Advertisement for 'Los ladrones del Gran Mundo' (The Thieves of the Great World) by Ponson du Terrail. It features a story about a man named Ramel who is involved in a series of adventures and crimes.

—¿Y es cuestión de nervios!—añadió Ramel.
—En fin—dijo Ragoulin,—¿Cartahut está o no vivo?
—Sí y no.
—Excusadme, Gonidec—dijo Ramel,—pero no estáis bueno.
—Dejadme explicar—dijo el vizconde,—ha muerto para mí y vive para Olimpia.
—He aquí una cosa difícil de comprender—observó Ramel.
—Decid imposible—murmuró Ragoulin.
Siempre calmoso, M. de Gonidec prosiguió:
—Yo cené hace dos días en el café Inglis, entre otros señores, con un príncipe georgiano o taltao que se llamaba el príncipe Iuhatrac.
—¿Bueno!
—Aquel príncipe era el vivo retrato de Cartahut.
—¿Y?...
—Cambiad el nombre; volvedle al revés y tenedris el anagrama de Cartahut.
—¿Ah! es verdad—dijo Ramel,—¿luego es Cartahut?
—Yo—afirmó el conde,—creo que no.
—¿De verdad?
—La prueba es que me veís tan tranquilo.
—¿Y en qué fundáis vuestra creencia?—preguntó Ramel.
—En esto: los muertos no vuelven.
—Pero falta saber si murió.
—Amigos míos—dijo friamente el vizconde,—hace quince años de esto; pero tengo la escena tan presente como si fuese ayer.
—¿Ah!
—Estábamos en plena mar. La noche brumosa. Faustinières y Cartahut cayeron al mar.

—Faustinières, estrangulado, no reparació; Cartahut subió a la superficie: pero un golpe de remo le abrió el cráneo.
—¿Muy bien!—dijo Ramel.
—Esperad—prosiguió M. de Gonidec,—ayer nos contó Loudeac que vió el cráneo partido en dos como un coco.
—¿Ah! ¿Lo dice Loudeac?
—Sí, y asegura que Cartahut no reparació más.
—Entonces—dijo Ramel,—¿de dónde viene, pues, ese espanto de Mma. Olimpia?
—No me lo explico: lo más raro es que no ha visto aún al príncipe.
—¿Bah!
—Hemos pasado una parte de la noche en la embajada de Rusia, adonde el príncipe tenía que ir.
—¿A la embajada de Rusia?—exclamó Ramel.
—Sí.
—Esperad; mi hijo estuvo.
—Le vi—dijo Gonidec.
—¿Y el príncipe no fué?
—No.
Ramel frunció el entrecejo.
—Así, pues, ¿ella no ha visto al príncipe?
—No, os repito,
—Pues no comprendo el espanto.
—Esta mañana—repuso M. de Gonidec,—me dijeron que había salido.
—¿A buscar al príncipe?—interrumpió Ragoulin.
—No sé, pero...
Antes de terminar el vizconde la frase, apareció Olimpia.
Estaba intensamente pálida.
Tendió la mano a Ramel y a Ragoulin.

—¿Qué?—preguntó.
—Nada—dijo Ragoulin,—vuestro marido no cree en la resurrección de Cartahut.
—De ningún modo—añadió Gonidec friamente.
Olimpia se encogió de hombros y miró a su marido.
—¿Cartahut vive!—dijo con solemnidad.
—¿Pero un aparecido!...
—Nada: Loudeac decía lo mismo.
—Y lo dirá aún...
—¿No; Loudeac está agonizante!
Un grito de sorpresa se escapó de todos los labios.
—¿Agonizante!—gritó Gonidec.—¿Eso es imposible!
—¿Eso es cierto!
—¿Pero si anoche le dejamos en la embajada!
—Verdad.
—¿Entonces?
—Cuando salimos llegó el príncipe.
—¿El georgiano?
—Sí; encontróse cara a cara con Loudeac; Loudeac cayó sin conocimiento. ¿Empezáis a ver claro?
—Casi...
—Luego se le transportó a su domicilio... y le he uista.
—¿Ah! ¿Le habéis visto?
—Sí. Ha delirado toda la mañana... el médico no tiene esperanza. A cierta edad, una emoción fuerte es la muerte.
—Y bien, ¿que prueba todo esto?—preguntó el vizconde.
—Prueba que Loudeac no se ha equivocado.
—¿Creéis?...
—Sí; que Cartahut vive.

—No soy de esa opinión: una admirable semejanza puede haber mixtificado a Loudeac.
—Escuchadme: no lo he dicho todo.
—Veamos.
—En un momento de lucidez, Loudeac me ha dicho:
—¿Desconfiáis, es Cartahut! ¡Le he reconocido! Se oyeron pasos.
Entró Keraniou como un perro acosado.
—¿Otro asustado!—exclamó el vizconde.
—¿Los muertos resucitan!—gritó Keraniou enjugándose la frente.
—Ya lo sabemos—dijo Gonidec.
—¿Es que le he visto como os veo a vos!
—¿A Cartahut?
No; Cartahut murió.
—Eu buena hora—dijo el vizconde.—¿A quién pues?
—¿A Meriadec!
—¿A Meriadec?—gritó Olimpia.
—Sí, a Meriadec, a quien arrojé a la mar hace cinco años.
Un silencio de estupefacción reinó entre los interlocutores.
Volvamos al Gran Hotel.
Allí, como sabemos, habitaba el príncipe Iuhatrac entre tanto le preparaban sus habitaciones de los Campos Eliseos.

Subscripción para la Ciudad Universitaria

Lista de cantidades recibidas

Suma anterior, 2.490'75 pesetas. Don Manuel Pérez López, 0'25. Don Andrés Cánovas Quintana, 0'25. Don Antonio Nicolás García, 0'25. Don Jesús Moreno Aroca, 0'50. Don Santiago Martínez Martínez, 0'25. Don José Sánchez España y varios vecinos de Valladolides, 20'25. Don Manuel Martínez García, 2'00. Don Antonio Lucas Ruiz, 3'00. Don Juan Flores Martínez, 1'00. Don Joaquín María López, 1'00. Don Pedro Arroz Sala, 5'00. Don Pascual Ponce Martínez, 2'00. Don Eduardo Carbonell Avilés, 1'00. Don Nicolás Gómez Tornero, 25'00. Don Vicente Cases Perelló, 5'00. Don Saturnino López Nicolás, 2'00. Don José González Minguéz, 1'00. Don Francisco Martínez Muelas, 1'00. Don Eduardo Montesinos Jiménez, 2'00. Don José Javaloy López, 0'25. Don Carmelo Olmos Roca, 0'25. Don José Antonio Jiménez, 5'00. Don Ginés Gómez García, 1'00. Don Joaquín Meseguer e hijos, 25'00. Señores Mateos y Alcaráz, 10'00. Don José Velasco López, 0'50. Don Máximo Iborra Gil, 0'50. Don Ginés Acosta Pedreño, 3'00. Don Jerónimo Gómez Maquillón, 5'00. Don Pedro López Gil, 5'00. Don José Cirsantos López Jiménez, 2'50. Don José López Jiménez, 2'50. Don José Fuster Pastor, 2'00. Don Antonio Fernández Pujante, (Nonduermas), 1'00. Don Pedro Díaz García (Nonduermas), 1'00. Don José Barqueros Alcaráz, de ídem, 2'00. Don José Antonio Molina, de ídem, 1'00. Doña Dolores Sánchez, maestra nacional de ídem, 5'00. Don José Vivanco Lechuga, 1'00. Don Juan García García, 0'50. Don Francisco Gallego Rodríguez, 0'50. Don Andrés Martín Martínez, 1'00. Don Alejandro Molina, 2'00. Don Juan Balsalobre Hernández, 1'00. Don Juan Parra Martín, 0'50. Don Enrique Miñano, 1'00. Don Jorge López López, 5'00. Don Manuel Belmonte Melgarejo, 1'50. Don Félix García Orenes, 0'25. Don Marcos Ganga Aranda, 2'50. Don José López Ruipérez, 1'00. Don Antonio Pérez García, 1'00. Don Angel López Ruipérez, 0'25. Don Pedro Belmonte Pellicer, 2'00. Don Pedro Corbalán Martín, 0'25. Don Juan Jiménez Vidal, 0'50. Don José María Pujante Castillo, 0'50. Don Amaro Egea Chacón, 0'50. Don Antonio Manzano Pujante, 0'50. Don Damián Egea Aparicio, 0'50. Don Esteban Ruipérez, 2'00. Don Juan Ruipérez, 1'00. Doña Dolores Ruipérez, 1'00. Don Pedro Ruipérez Melgarejo, 2'30. Don Pedro Ruipérez Linares, 0'50. Don José Ruipérez Melgarejo, 0'50. Don Fernando Gambin Pretel, 1'00. Don Francisco López López, 2'00. Don José Barqueros Alcuráz, 2'00. Don Antonio Mireto Hernández, 1'00. Don Antonio Aroca Rodríguez, 5'00. Don Matías Pérez López, 10'00. Suma, 2.700'75 pesetas. Los donativos se reciben en la Depositaria municipal. (Continuará).

Sevilla-New York, New York-Habana y Habana-Madrid.

Realizará el cruceo en un aparato monomotor de enfriamiento por el aire. Entre los aparatos que llevará a bordo figurará un derivómetro para apreciar la desviación del avión, que pasando de lo calculado podrá tener trágicas consecuencias. El señor Espinosa ha solicitado del Gobierno un auxilio de 180.000 pesetas y caso de serle concedido emprenderá su vuelo el 15 de Septiembre próximo.

Asfixiados en un pozo

Valencia.—En la residencia de los PP. Jesuitas perecieron asfixiados en un pozo dos obreros y un jesuita, corriendo serio peligro otros dos que intentaron salvarlos.

LA UNION

Noticias

Se encuentra en esta ciudad pasando una breve temporada con su tío el comerciante don Mariano García Sánchez, el P. Aquilino Sánchez García, quien ha llegado de Roma, donde obtuvo muy brillantemente el doctorado de Teología.

El joven y culto sacerdote marchará a Argelia, donde reside su madre y luego a Madrid, donde la congregación de San Vicente de Paul, a la cual pertenece, habrá de destinarse a uno de sus centros de enseñanza y caridad.

Marcharon a Barcelona las señoritas Encarna y María Sánchez, acompañadas de su señora madre doña Andrea Martínez.

Salió para el balneario de Lanjarón, donde pasará varias semanas haciendo uso de aquellas aguas, don Francisco Ros Manzanares.

En la última junta celebrada por esta Cruz Roja, se hizo constar en acta el profundo sentimiento causado a toda la Asamblea, por el fallecimiento de su capellán el virtuoso sacerdote don Jesús Hernández Coello y se acordó unánimemente nombrar para dicho cargo al celoso párroco de los Dolores, don José Robles.

Han terminado las obras realizadas en el edificio de la escuela nacional de la calle de Andrés Pedreño, quedando habilitado para su inauguración que tendrá lugar al dar comienzo el curso próximo, siendo sin duda alguna uno de los mejores de la región.

Como se temía, la observación analítica del encefalo del perro vagabundo que mordió a algunas personas, ha evidenciado que padecía de hidrofobia, estando ya sometidas las víctimas al tratamiento antirrábico, por facultativo competentísimo.—C.

LA RADIOFONIA

Programa de hoy 22 Julio

Madrid

Emisoras de la Unión Radio EAJ 7 375 m. 1 1/2 kw., 800 kilov. 11.45

Emisión de mediodía

Noti de sinfonía.— Calendario astronómico.— Santoral.— Informaciones prácticas.— Notas del día.— 12.0. Campanadas de Gobernación.— Cotizaciones de Bolsa.— Intermedio.— Noticias de Prensa.— Primeras noticias meteorológicas.— 12.15. Señales horarias.— Cierre de la Estación. 14.0 a 15.30.

Sobremesa

Señorita Garzon (soprano), Orquesta Artys. 19.0.

Música de cámara

Mary Marini (mezzo-soprano). Señores Franco, Francés, Ontumuro, Del Campo y Cassaux. «Cuarteto núm. 1 en mi bemol» (Cherubini). Mary Marini: «Lascia chi'o pianga», aria, (Haendel). «La violeta» (Mozart). «Vaga cullá di miçi pen» (Schumann). «Trio en fa sostenido», ópera 1, número 1, (Kank): Mary Marini. 22.0

Emisión retransmitida por la Estación de Bilbao EAY 9.

Pilar Duamirg (soprano). Antonio Velasco Zazo (escritor). Rondalla Candela. Sexteto de la Estación. Campanadas de Gobernación. Señales horarias.—Últimas cotizaciones de Bolsa.

El sexteto: «Carmen», prelude (Bizet).

Pilar Duamirg: «Canciones populares españolas» (Falla): a) Paño moruno. b) Seguidilla murciana. c) Nana. d) Jota.

El sexteto: «El caballero de la rosa», valse, (Strauss). Conferencia: «Aragón». Duodécima y última Conferencia de la serie Estampas de las regiones españolas, por don Antonio Velasco Zazo, con ilustraciones musicales por la Rondalla Candela y el Sexteto de la Estación.

El sexteto: «Serenata italiana» (Hugo Wolf). Pilar Duamirg: «Caro mio ben», (Giordano). «Lakme», aria, (Delibes).

AGUILAS

Carta abierta

Para el señor Corresponsal en Aguilas de EL LIBERAL de Murcia. Muy señor mío: En la información regional que diariamente publica EL LIBERAL y en la correspondiente al 16 de Julio corriente, aparece un artículo titulado «Aguilas».—«La protesta de unos vecinos».

Dice usted en su citado artículo que se lamentan los vecinos del edificio en construcción frente a la Glorieta del Casino y formando calle con la de «La Paz», de que no se respete la estética, ni tampoco la alineación con la referida calle, y deduce de sus manifestaciones, más de las hechas por cuantos han visto el trazado en proyecto (hoy en construcción), que se plantean dos cuestiones: 1.ª La de derecho del propietario y 2.ª La del deber del Ayuntamiento de velar por la estética de la población, y vamos a procurar demostrar, que ello no es más que un efecto de espejismo.

En cuanto a la 1.ª, entendemos que no hay cuestión, puesto que es lógico pensar que el propietario habrá cumplido los trámites legales y solicitado la oportuna licencia del Ayuntamiento; que al hacerlo así, habrá acompañado memoria y planos de la planta y alzado del edificio que deseaba construir; y, que estos planos, se habrán confeccionado a base de los documentos que justifican la propiedad de aquellos terrenos.

No comprende el señor corresponsal de EL LIBERAL que el Ayuntamiento no hubiese otorgado el permiso que se le pedía si no hubiese visto la solicitud acompañada de cuantos requisitos exige la Ley y que le eran imprescindiblemente necesarios para formar juicio? Juzga usted al señor alcalde y a los demás señores que con él constituyen la Comisión Permanente de este Municipio, tan ligeros en su modo de ser y obrar, que iban a tomar un acuerdo tan perjudicial como lo supone, no solo para aquellos vecinos, sino para la estética de la población y más aún, para entorpecer el acceso a la nueva Plaza de Abastos que quedaría embotellada y haría casi inútil el sacrificio hecho expropiando terrenos para su ensanche, entorpeciendo la arteria principal por donde forzosamente ha de surtirle del Puerto, de las mercancías que por mar han de llegarle y a los Comercios limitrofes?

Por todo ello, no crea en los dichos de esos señores que conociendo los restos del edificio derruido en aquel sitio y que actualmente se reedifica, pues la memoria es una de las cosas que a cierta edades se halla tan desgastada que con mucha frecuencia se le juzga completamente desaparecida. Ahora, bien, tenemos una duda, y es, que según parece no ha sido el propietario de estos terrenos quien ha solicitado la oportuna licencia para la edificación y es muy posible que si el señor solicitante no ha tenido a la mano la documentación necesaria, haya sufrido un error, que desde luego le aseguro habrá sido involuntario, pues su historia y moralidad, de todos conocida, le pone a cubierto de toda sospecha.

Referente a la segunda cuestión o sea a la del deber del Ayuntamiento de velar por la estética de la población, no es el nuestro de los que necesitan estímulos para el cumplimiento de su deber como viene demostrando su actuación en cuantos asuntos le competen. La actividad y el sacrificio del interés propio en beneficio del de este vecindario son sus dos principales características. Digo así en el asunto de las aguas potables, cuyo resultado final tiene hoy, mas que satisfechos, encantados a estos vecinos que por fin han llegado a comprender que el sacrificio impuesto al pueblo hipotecando sus rentas por treinta años, no tiene importancia alguna comparándolo con los inmensos beneficios que esta gran mejora les ha proporcionado.

Creo, señor corresponsal; está usted equivocado. No juzgue capaz a este Ayuntamiento de oír las disposiciones contenidas en el «Re-

plamento de Obras, Servicios y Bienes Municipales», publicado por real decreto de 14 de julio de 1924 y muy particularmente su capítulo 7.º que trata de las obras efectuadas por corporaciones o particulares y cuya «inspección constante corresponde de lleno a los Ayuntamientos», pues ello equivaldría a incurrir en responsabilidades que suelen ser desagradables y mas aún recordando lo ocurrido en el asunto de la «Calle de Vera», que si no se dió cumplimiento al mandato urgente del entonces señor gobernador civil de la provincia disponiendo de demoliese todo cuanto en dicha calle se había edificado a costa de los señores que habían tomado aquel ilegal acuerdo, fué porque resultaron ser insolventes, cosa que hoy no ocurre y ello es para todos una garantía.

Cesen pues sus temores, señor corresponsal. El edificio se construirá y se habrá cumplido con la Ley y la estética aunque a usted y a esos señores vecinos que protestan de la pobreza lo contrario. Lo que ocurre es que así como cuando se promulga una ley no es interpretada del mismo modo por todos aquellos que han de manejarla a causa de sus diferencias en el grado de inteligencia y cultura, del mismo modo la estética no es vista por todos de igual forma y se dan diferentes interpretaciones, pero no dude que la que de nuestro Ayuntamiento en este caso, será la verdadera, la mejor y muy principalmente la que más convenga a los intereses de la población.

Para terminar, he de manifestarle que esa incompatibilidad que usted juzga en la Presidencia para resolver en este asunto, es una prueba más de la falta de conocimiento que usted tiene de las condiciones que adornan a las personas que la ocupa. Le repito una vez más, que está usted en un error y que usted mismo se desengañará; aparte de que usted no ignora que este asunto no es privativo de la Presidencia, sino que entra de lleno en las funciones de la Comisión Municipal Permanente y tal como está constituida ésta, no me negará que es una garantía dada la independencia de criterio con que interviene y solución los asuntos de su competencia.

Perdone la molestia que le ocasiono con la lectura de este mal hilvanado escrito, pero le aprecio de veras y he querido llevar a su ánimo la tranquilidad en lo que se refiere a este asunto y quedará satisfecho si lo he conseguido. De usted siempre atento y afectuoso que le saluda cordialmente y e. s. m.

C. ROJO

Aguilas 19 Julio 1927.

Crónica de Marruecos

El Sultán no está grave

21, a las 3 t. Rabat.—Oficiosamente se desmiente la gravedad del estado del Sultán de Marruecos.

Aunque se halla enfermo, su dolencia no inspira inquietudes.

La amenaza de siempre Tánger.—La prensa internacional recuerda al administrador de la zona neutral que todos sus adueros se hallan bien armados, disponiendo de millares de fusiles ocultos en el Fás.

Aboga porque la zona internacional quede desarmada, pues estos depósitos constituyen un peligro de amenaza para la paz de la zona española.

Una estafa de hace diecinueve años

Lo estafado asciende a doscientas mil pesetas 21, a las 12 n. Bilbao.—Ha sido detenido Fidel Martínez.

Está reclamado por el juzgado, por la estafa al Banco de Bilbao de doscientas mil pesetas, en el año 1908.

Crónica extranjera

Huyendo de los periodistas 21, a las 3 t. París.—Apenas se conoció la noticia de la muerte del rey Fernando de Rumania, varios periodistas acudieron a la residencia del príncipe Carol, para interrogarle.

Los criados, como respondiendo a una severa consigna, negaron la presencia del príncipe en París.

Bird y el comandante Lóriga Nueva York.—El aviador Bird ha manifestado que ha sentido mucho la muerte del comandante Lóriga.

Estas desgracias—dice Bird—nos parecen más trágicas a los que nos dedicamos a la aviación y conocemos sus peligros.

La aviación española ha perdido uno de sus mejores pilotos. Tenía grandes conocimientos y un sereno valor que le diputaban como aviador de merecido renombre.

Millán Astray en Santiago

Visita a la Catedral 21, a las 12 n. Santiago de Compostela.—En la visita que el general Millán Astray hizo a la Catedral, estampó en el album el siguiente pensamiento:

«Con amor a la Patria os pido su felicidad. Guardad al rey y mantened al país en la pureza de su fe. ¡Viva España! ¡Viva el rey! ¡Viva la Legión!»

El veraneo del Presidente

Estella visitará varias provincias

21, a las 12 n. Madrid.—El domingo saldrá de Madrid el jefe del Gobierno, con el fin de pasar unos días en una finca próxima a la Corte.

En Agosto hará sus anunciados viajes a varias provincias. El día 9 irá a Huesca, donde permanecerá un día, para salir el día 11 hacia Pamplona. Después irá a Soria, Burgos y Santander.

En esta última capital tendrá lugar el anunciado Consejo de ministros. Reunión en la Presidencia Madrid.—Mañana se reunirá con el jefe del Gobierno el ministro de Fomento y el presidente del Consejo Superior del Combustible general Hermosa. Se dice que en la reunión de mañana se tratará de lo relativo al suministro de carbones nacionales.

CRONICA EXTRANJERA

Horrible tormenta

21, a las 12 n. París.—Comunican de la isla Formosa que se declaró una tormenta que ha durado cinco días, produciendo enormes daños materiales. Resultaron dieciseis muertos y un centenar de heridos.

Localidades a tres mil francos Nueva York.—El boxeador Dempsey terminó ayer su entrenamiento. La lucha ha despertado enorme emoción en toda la ciudad. Las entradas para el encuentro están agotadas. Los revendedores han intentado venderlas a tres mil francos cada una.

Un bombardeo a mansalva

Londres.—Comunican de Nicaragua que, mientras las fuerzas conservadoras y yanquis permanecen estacionadas en Okotal, el jefe americano envió una escuadrilla que bombardeó a mansalva a las tropas del general Sandino, atrincheradas en San Fernando, causandoles muchas víctimas.

Los disturbios de Viena

Trescientas detenciones 22, a las 3 md. Viena.—La policía continúa sus batidas para la detención de los promotores del movimiento revolucionario. Son trescientas las detenciones de comunistas practicadas hasta la fecha.

También han sido detenidas varias mujeres elegantemente vestidas, que vinieron de Rusia para participar en el levantamiento y repartir dinero. Los comunistas de Bulgaria llegaron en barcos por el Danubio. A los funerales de los comunistas muertos en las revueltas no han asistido representantes del Gobierno. El primer féretro depositado en el cementerio ha sido el de un niño que recibió un balazo

en la cabeza cuando se hallaba en los brazos de su madre.

El segundo fue el de una niña que se hallaba en una terraza presenciando la lucha y murió de una bala perdida.

HISTORIA MENUDA

Todo se ha quedado en la familia

Una escena que parece americana. Pero que ocurrió en la alcaldía de un pequeño pueblecito francés: en Morbihan. Hace algunos días se presentaron allí dos parejas para contraer matrimonio. Eran dos hermanos y dos hermanas. El alcalde dispuso la ceremonia, y llegó el momento de pronunciar el consabido «¿Quiere usted, Fulano, casarse con Fulana?», etc., etc.

Ya los novios iban a pronunciar el «sí» sacramentalmente cuando uno de los concurrentes a la ceremonia se atrevió a interrumpir tímidamente: —Señor alcalde. Que se están equivocando... Efectivamente, el secretario de la Alcaldía confundió los nombres y ya iba a convertir al marido de la una en marido de la otra, y recíprocamente. Enseguida quiso el alcalde rectificar y recomenzar la ceremonia. Pero entonces ocurrió lo inaudito, lo norteamericano. Aquellos inocentes y sencillos aldeanos dijeron: —Mire señor alcalde, déjelo así— Es igual, y como está esperando la comida, no es cosa de que nos retrasemos.

El alcalde de Morbihan todavía no ha salido de su asombro. Nunca había visto cosa semejante. Los novios salieron de la alcaldía tan ufanos cada uno con su nueva cada una, después de batir todos los records de extravagancia.

Se va a formar un censo de todos los ciegos menesterosos que hay en España

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido a todos los gobernadores civiles la siguiente Real orden: «Entre las diferentes atenciones de índole benéfica comprendidas bajo el concepto general de «asistencia pública», función que todo Estado celoso de sus deberes no puede desatender, hay una, quizá la más importante de ellas, que es cuidar de que los ciudadanos pobres no se vean precisados a recurrir a la mendicidad. Esta, con ser tan lamentable que a reprimirla se debe dedicarse la mayor energía, lo es más cuando son los ciegos los que ejercen, porque la invalidez de éstos reclama la más delicada y asidua atención por parte de la Administración pública.

Por estas razones, y, con objeto de atender en la medida que sea posible a los que padecen la desgracia de encontrarse privados de la vista en estado de pobreza, su majestad el rey (q. D. g.) se ha servido disponer que por los Gobiernos de provincias se proceda a la formación de un padrón o censo exacto, por pueblos, de todos los ciegos que existan en ellos, necesitados de acudir a la caridad pública, en el que se hará constar: nombre y dos apellidos del interesado, edad, sexo, estado; si es cabeza de familia y pertenece a alguna, y, en este caso,

nombre, oficio y profesión del cabeza de familia y lazo de parentezco que le une con él; si sabe algún oficio; y en caso de que el ciego a ciega sean cabeza de familia, individuos que ésta y medios de vida con que cuentan.

De real orden lo digo a V. E. encareciéndole la necesidad de que con el mayor celo y actividad se proceda al cumplimiento de lo dispuesto, debiendo advertirle que estos padrones o censos habrán de formarse en el plazo máximo de un mes a contar desde el día de la fecha y quedar remitidos a este ministerio antes del 31 de Agosto próximo.

ULTIMA HORA

Desfile ante el cadáver del rey Fernando

22, a las 3 md. Sinaia.—Esta mañana comenzó el desfile de personas por la capilla ardiente, contándose por millares los que acudieron a ver el cadáver del monarca. El «hall» del Palacio se halla cubierto todo de telas negras y enmedio el catafalco, cubierto de flores rojas. El cadáver fué amortajado con el uniforme de general de Cazadores. Al medio día fué llevado el cadáver a la estación en una camioneta de Artillería, siguiéndole varios coches con la familia real y el Gobierno en pleno. Las calles se hallaban cubiertas por una doble fila de niños de las escuelas. El féretro fué depositado en el tren fúnebre, que salió a la una.

Todas las estaciones del trayecto se hallaban adornadas con colgaduras negras. Aplazamiento de los funerales Bucarets.—Los funerales por el rey Fernando han sido aplazados hasta el domingo, con objeto de que pueda desfilar toda la población ante el cadáver.

Clausura del Parlamento Bucarets.—Para fin de mes se ha fijado definitivamente la clausura del Parlamento. Se ha creado una nueva subsecretaría de Estado, designándose para cubrirla a Constantino Bratiano, sobrino del presidente del Gobierno.

PARA PAGAR LA PATENTE NACIONAL DE CIRCULACION debe V. comprar y estudiar el Reglamento editado por «Gaceta del Automovilista». De venta: Librería de Romero, Platería, al precio de UNA peseta.

SOMBREROS PAJA BARATOS COMO NADIE.—Belmar Gran Café y Restaurant del centro de la Feria de los Alcázares A cargo de Manuel Amat Pióon Antiguo dueño del Hotel Regina Ofrece a su numerosa clientela los riquísimos helados y servicio de Restaurant a todas horas. CINE PERMANENTE CARTELERIA Cine Popular.—Cine permanente. Media Luna Cinema.—Cine permanente

Los suscriptores de EL LIBERAL y LA MODA PRACTICA que salgan fuera de Murcia para pasar el verano, recibirán el periódico en el punto de su residencia, sin aumento de precio, indicando su nuevo domicilio a esta Administración.

Varias noticias

Nueva travesía del Atlántico Madrid.—El piloto civil don José María Espinosa, redactor de EL LIBERAL de Madrid, se propone realizar un vuelo a América y su correspondiente regreso, atravesando el Atlántico en tres etapas:

La campaña de Rodrigo Soriano

21, a las 12 n. Madrid.—«La Nación» publica esta noche un telegrama del jefe del Gobierno, dirigido al embajador español en la Argentina, que dice así:

«No es preciso gestionar restricciones a la campaña difamatoria que reza en América Rodrigo Soriano. El Gobierno argentino hará por evitarlo. Los españoles residentes en América harán justicia al patriótico proceder del Gobierno español. Proceder que no está al alcance de todos ellos, porque muchos se encuentran ofuscados con las maledicencias.»

LES LOTIONS POUR LA TOILETTE L.T. PIVER PARIS SONT LES PLUS PARFUMÉES

FLIT destruye Moscas Mosquitos Polillas, Chunches, Escarabajos Hormigas y sus huevos

# El Liberal

LA BOLSA

Cotización del día 21.—Interior 6970.—Amortizable, 5 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Banco de España, 648'00.—Tabacos, 00'00.—Francos, 22'95.—Libras, 28'45.—Dólares, 5'85.—Liras, 31'85.—Francos suizos, 112'75.

**VIDA RELIGIOSA**  
Santaral.—Día 22 de Julio de 1927.—Santa María Magdalena, San Teófilo y San Cirilo.  
La Misa y oficio divino de Santa María Magdalena, penitente, con rito doble y color blanco.  
Vela y Alumbrado.—Día 22: En San Pedro.—Día 23: En Madre de Dios.

## LOTERIA NACIONAL

Lista general del sorteo celebrado en Madrid el día 21 de Julio de 1927, recibida por telefonemas urgentes:

Con 150.000 pesetas

18.010 Madrid-Lérida

Con 70.000 pesetas

19.206 Valencia-Pamplona

Con 50.000 pesetas

23.290 Gijón-Irán-Sevilla

Con 15.000 pesetas

14.936 Valencia-Barcelona-Madrid

Con 3.000 pesetas

370 Arucas-Albuñol-Avila

824 Palma-Algeciras-Sevilla

1.170 MURCIA-Madrid-Sevilla

3.072 Nerga-Zaragoza

4.587 Madrid-Huelva

7.225 Gerona-Melilla Ceuta

16.277 Sevilla-Barcelona

19.790 Tarifa-Madrid-Gijón

24.588 Málaga-Barcelona-Bilbao

26.157 Barcelona-Cádiz-Granada

27.571 Oviedo-Vegadeo-Santander-Soria

29.739 Constantina-Madrid

32.460 Madrid

32.571 Madrid

32.783 Madrid

Con 500 pesetas

Decena

34 92 75

Centena

780 515 316 580 752 982 185 563

352 277 155 202 748 350 396 341

802 823 572 769 695 962 345 803

130 756 524 658 176 994 215 216

423 403 449 483 186 324 880 516

591 400 461 115

Mil

382 473 759 564 899 090 196 720

879 108 452 977 569 291 092 883

640 049 411 671 556 271 719 637

123 221 181 370 447 672 821 364

333 624 717 197 141 315 747 394

892 910 786

Dos mil

408 676 050 941 371 669 369 138

880 799 148 284 114 132 166 223

406 374 052 428 099 233 475 059

458 620 793 798 033 088 095 407

181

Tres mil

519 987 944 997 985 282 411 046

814 427 389 572 583 163 077 262

799 688 336 488 025 843 612 598

206 959 705 258 569 113 585 130

831 955 562 183 532 243 736 996

576 180 956 445

Cuatro mil

678 428 754 813 457 580 905 354

968 593 027 965 588 177 161 627

822 708 009 418 636 833 034 632

894 837 929 573 082 562 068 930

612 763

Cinco mil

856 822 463 550 140 473 449 193

813 931 138 122 755 097 135 235

418 511 424 590 831 235 036 173

870 563 773 497 132 619 235 948

579 272 831 730 354 524 593 785

055 527 605

Seis mil

322 977 422 070 507 732 439

441 904 043 424 302 907 231

207 352 123 619 429 789 965 639 372 941 080 420 296 236

Siete mil

845 330 948 108 551 653 867

512 413 902 762 037 411 419

533 583 779 932 184 863 431

923 243 538 809 856 907 373

396 503 066 559 769 714 229

655 881 219 279 380 082 987

010 872

Ocho mil

845 595 329 190 618 976 507

678 746 794 772 521 189 338

571 075 720 801 533 790 065

183 856 618 842 651 354 310

279 670 555 900 862 690 425

Nueve mil

021 435 450 093 744 660 179

426 164 383 659 801 019 061

067 655 134 500 265 313 153

711 099 305 192 945 275 872

891 446 378 369 237 745 276

Diez mil

533 129 805 232 311 093 387

380 028 113 033 817 480 473

838 912 525 454 975 843 772

142 143 630 514 333 623 352

715 415 927 483 839 959 354

490 671 634 434 690 711 047

Once mil

552 193 066 211 460 304 509

689 402 760 983 079 132 248

936 584 981 350 644 082 138

823 637 126 778 102 467 527

427 287 817 420 161 143 920

383

Doce mil

253 635 298 010 351 430 240

486 175 039 115 705 871 712

383 237 639 248 362 715 091

162 796 481 018 447 779 661

608 425 386 628 076 338 507

Trece mil

047 597 606 384 678 333 767

869 744 267 227 761 394 600

639 372 941 080 420 296 236

Catorce mil

253 030 104 721 500 937 387

855 621 877 581 998 037 538

503 757 296 332 984 867 846

956 919 564 926 494 591 908

993 829 672 332 986 784 695

Quince mil

836 057 078 115 395 194 542

093 885 816 830 554 817 021

141 697 623 751 599 296 838

673 984 581 150 137 184 169

948 480 712 542 093 855 816

830 554 8 7 021 141 697 623

581 150 137 184 169 948 480

Dieciséis mil

064 186 7 3 741 618 043 442

244 947 494 675 642 896 104

000 332 314 895 694 427 981

970 713 180 259 731 188 381

966 118 366 825 064 86 703

741 6 8 048 442 244 947 494

675 642 896 104 180 259 731

Diecisiete mil

175 456 772 521 145 310 348

115 858 921 615 980 839 634

297 349 093 152 622 233 175

456 772 521 145 531 068 348

115 859 921 615 980 839

Dieciocho mil

492 462 782 970 380 209 728

408 555 498 483 716 737 987

043 166 294 190 231 405 168

752 329 771 882 776 671 077

864 211 278 142 023 770 950

610 953 024 875 887 835 318

413 825 185 266 434 698

Diecinueve mil

533 093 974 035 979 099 857 358

878 977 282 592 485 357 581 846

158 845 979 068 277 251 271 849

399 978 028 883 972 142 795 151

934 181 783 225 676 214 964 351

Veinte mil

414 734 493 037 115 942 879 504

364 885 267 425 834 747 398 061

417 031 735 121 652 279 503 438

330 339 862 781 666 980 518 952

307 470 979 351 571 168 234 516

040 967 772 523 723 906 360 769

Veintiun mil

617 717 125 029 743 723 584 839

145 372 869 154 308 734 323 318

569 163 382 654 948 298 380 249

574 490 176 404 554 754 576 350

439 350 646 524 143 124 957 503

Veintidos mil

152 400 039 830 591 194 032 519

637 311 313 300 025 280 575 335

417 994 670 195 305 039 671 544

650 748 405 343 833 165 491 435

143 747 300 975 533 292

Veintitres mil

085 730 992 100 791 035 763 723

354 811 142 994 620 611 707 525

257 484 033 577 196 000 089 817

676 708 456 837 156 153 836 178

841 848

Veinticinco mil

967 026 724 860 265 971 111 260

498 958 889 439 916 903 937 358

828 299 585 957 818 537 834 900

122 296 001 276 016 275 400 796

735 602 843 164 101 220 922 989

944 624 530 464 174 642 996

Veintiseis mil

568 603 996 338 238 221 326

657 211 736 731 569 483 698

977 292 538 267 034 084 430

674 464 129 821 624 854 174

341 709 917 932 906 254 768

858 523 641 592 740 287 552

324 204 547 745 401 654 845

242 040 692 466 189 841 785

194

Veintisiete mil

980 528 912 406 697 333 261

608 587 379 150 788 796 546

071 960 713 271 083 372 162

926 817 929 894 435 074 618 040 337 674 905 590 364 266

Veintiocho mil

883 015 895 386 089 806 298

669 332 093 439 090 979 889

971 361 350 272 004 051 691

115 108 909 875 211 526 846

791 520 975 351 153 965 527

417 553 339 010 514 123

Veintinueve mil

716 229 427 031 855 507 553